



### 高い志を持ち、たくましく生きる子どもの育成 酒田市立平田小学校だより

令和3年5月31日·82号



### 「努力を讃える」…陸上記録会への取り組み 自分からがんばったことは、ぜったい無駄にならない!

「出場したかった。残念です。」 4月の中 旬から練習を進めてきた17名の選手の 子たちは、コロナ感染拡大による市陸上記 録会の中止の連絡に、落胆の声を上げてし まいました。自分の記録を伸ばそうと、自 分たちで基礎準備運動をしながら、種目指 導の先生方を待つ姿勢もりっぱだっただ けに、何とか、子どもたちの努力が報われ る場を用意できないかと相談していまし た。



そのような願いで考え出されたのが、「全校体力テスト」前の「選手だけの陸上競技発表 会」です。全校児童による大声援の中、心地よい緊張感と興奮で、自己ベスト記録や過去の 市大会の一位相当や入賞(6位以内)にあたる記録がたくさん打ち出されました。出場した 選手全員に「努力を讃える」と印刻された記念メダルが授与されました。

#### 子どもたちの「自分から」がよき学校文化に!

この「選手だけの陸上競技発表会」の取り組みは、多くの副産物をもたらしました。

- ①直後に行われた「全校体力テスト(5種目)」の記録がとても良くなったことです。記録
  - 会の最中にアナウンスされた各競技種目のこつ を活かそうとしたり、選手の応援をしながら自 分の体力テストもがんばろうと思った下級生が たくさんいたのでしょう。
- ②後日の休み時間にグラウンドに出て、「リレー遊 び」などの、種目に関係のある運動をする子ど もたちが増えてきたことです。やはり、あこが れの心は、下級生のやる気を引き立てるのです ね。



きれいで確実なフォームで、バトンを受け渡します。

選手の子どもたちの感想を紹介します。

- ◇全校のみんなが見ている中での陸上記録会で、持っているすべての力をふりしぼって走ることができた。自分の新記録を出すことができて、すごくうれしかった。
- ◇陸上記録会も1年生との体カテストも、すごくいい経験になった。 自己ベストとはいかなかったけど、酒田NO.1ぐらいの記録を出 せてうれしかった。体カテストでも目標を達成できてうれしい。
- ◇体カテストでは、1年生が6年生のやり方をよく見て、真似をするように上手にやっていていいと思った。
- ◇全校の応援がプレッシャーよりも自分の力になった。記録も伸び てびっくりした。学校生活初のメダルがうれしかったし、練習を 続けてきてよかったと思った。
- ◇陸上記録会では最高記録を出すことができてよかった。練習した ことがむだにならないように、先生方から成果を発揮する場を作 っていただき感謝している。



選手の子どもたちに渡されたメダルは、「教育振興会(本校支援組織)」から出させていただきました。背面には「努力を讃える」ということばが刻まれています。

### よりよい生活にするために、自分ごとにして考え続ける… 児童会総会での意見がたくさん!

5月の中旬、平田小学校をよりよいものにしていくためのアイディアを出し合う「児童会総会」が開かれました。どの子も、どのクラスでも、どの委員会でも、決めたスローガンについて自分がやれることはないか、真剣に考え、意見を発表します。

5年生の女の子が、廊下を歩いている下級生に対して「職員室の先生方の迷惑にならないよう、しずかに歩いてね」と声をかけていました。子どもたち同士で、くらしのマナーや生き方を教え合い、秩序を守っていこうとする姿こそ、学校文化レベルの高さが表れています。 平田小の子どもたちは、今年度も、次々と「自分から」の行動を起こしてくれています。



自分ごとにして考えた意見を言おうと長蛇の列ができています。



グラウンドから戻る時に、マットで泥を落と してくれるので、玄関はいつもきれいです。



# 6月の予定



	曜	ことがら		曜	ことがら
1	火	学校安全の日 3年生校外学習	16	水	全校朝会 4年生校外学習
2	水	A 日程 音楽朝会	17	木	平小読書の日 月例テスト 避難訓練
					なかよしタイム PTA 三役会
3	木	教育振興会理事会	18	金	学校評議員会 クラブ活動
4	金	1 年生校外学習 クラブ活動 避難所運営打合せ	19	±	
5	土		20		
6			21	月	児童委員会活動
7	月	5 時間授業	22	火	ALT 学習 パワータイム
8	火	A 日程 2 年生校外学習	23 2	٦K	音楽朝会
		プール清掃 ALT 学習			
9	水	プール開き	24	木	
10	木	4•5年生自然体験学習	25	金	
		2 年生スクールプログラム	20	<u> </u>	
11	金	4•5年生自然体験学習	26	H	
12	土		27		
13			28	月	児童委員会活動
14	月	児童委員会活動	29	火	2 年生校外学習
15	火	3年生校外学習 ALT学習	30	水	放課後個別学習会

## 資源回収 ご協力あいがとうございました

5月23日(日)、今年度も3地区同一日にPTA主催の資源回収活動がありました。 当日は、あいにくの雨模様でしたが、朝早くから、PTA生活指導委員の皆様を中心に、地域の皆様にご協力いただきました。

この資源回収による収益金は、十分な話し合いを経て子どもたちのために有効活用させていただいております。過去には、校庭にジャングルジムを設置していただき、一昨年度、昨年度は積み立てに回しておりました。(本校は、令和4年度に開校10年を迎えるため、翌年の令和5年度に開校10周年記念事業を行う方向で検討に入っています。)

地域をあげていつも快く学校へご協力いただけることは、本当にありがたいばかりです。今後と もどうぞよろしくお願いいたします。

なお、今年度から資源回収のお知らせの仕方を変更させていただきました。このことによって、 みなさまにスムーズにお知らせできず、ご心配をおかけしましたことをお詫び申し上げます。

令和3年度の収益金 104,924円(5月27日現在)

今後、酒田市からの報奨金が入ります

#### おいしいお米になあれ!

# 5年生「田植え体験学習」

5月14日(金)、 5年生が田植え体験を行いました。マスクをして、適度な距離をとりながらの活動にするなど、新型コロナ感染症対策を徹底しながらの田植え体験となりました。

例年のように、東平田コミセンや JA、地域の皆さんがご協力くださり、とても良い経験ができましたことに感謝申し上げます。子どもたちは、農業(米づくり)の仕事の大切さに気付くことができました。秋の収穫が楽しみです!









☆☆☆ 子どもたちの感想 ☆☆☆

- ◎今回は、手ぶくろをせず、長ぐつもはかずに田植えをしました。昔の人は、こうしていたんだなということがわかりました。この稲が、どのように生長していくのかを観察していきたいです。
- ◎最初は不安な気持ちもあったけど、やっているうちにどんどん植えることができました。昔と今の大変なことなどが気になるので調べていきたいです。
- ◎昔はもっと大きな田んぼでやっていたと考えると、昔の人たちは大変だっただろうなあと思いました。10月くらいまでしっかり観察していきたいです。
- ◎今は、機械化が進んで、人の手で田植えはしないので、体験できてよかったです。 昔の人は、こんな感じでしていたんだなあと思いました。苗のつくり方などを調べ てみたいです。

